

Zeitschrift:	La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire
Herausgeber:	Comité central de la Croix-Rouge
Band:	14 (1906)
Heft:	10
Rubrik:	Nouvelles de l'activité des sociétés

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

personnel la garantie qu'un avenir prochain nous permettra de prendre en mains la question si importante du matériel.

Certes les ressources de la Croix-Rouge seule ne suffiront plus alors, le service

sanitaire *devra* aider, et il aidera sans aucun doute, puisqu'il est en quelque sorte le premier intéressé.

Berne, septembre 1906.

D^r W. SAHLI.

Nouvelles de l'activité des sociétés

Journée samaritaine du 9 septembre 1906 au Mont-Soleil sur St-Imier. — Le Comité de la Croix-Rouge du district de Courtelary a exprimé le désir que, de même qu'en 1905, un exercice de campagne des samaritains du district eût lieu simultanément avec l'assemblée générale de la Croix-Rouge.

La section de St-Imier, chargée de l'organisation de cet exercice, décida de faire du 9 septembre une journée samaritaine.

Les sections de Corgémont, Tramelan et St-Imier se réunirent à la cantine du Mont-Soleil à 10^{1/2} h. du matin. On leur avait promis une conférence d'un médecin délégué par la Croix-Rouge. Celui-ci ayant été empêché de venir, le D^r Miéville voulut bien remplacer la conférence annoncée par une causerie sur le but et l'œuvre de la Croix-Rouge et ses relations avec les samaritains.

Après le dîner pris en commun à l'hôtel Beau-Séjour (anciennement Croix-Bleue), on retourne à la cantine pour assister à l'assemblée générale de la Croix-Rouge présidée par M. Pellaton. De même que le D^r Miéville, M. Pellaton, en terminant son rapport, fait appel à toutes les bonnes volontés, car l'œuvre de la Croix-Rouge n'a pas encore pris, chez nous, le développement auquel elle doit parvenir.

Après le rapport du caissier, la parole est donnée au D^r Miéville qui va diriger l'exercice de campagne. Il annonce aux 60 samaritains et samaritaines présents que le travail ne leur manquera pas, car le Mont-Soleil vient d'être le théâtre d'une série de catastrophes : Un char à échelles transportant des écoliers en excursion

a versé près de l'auberge de la Brigade, 10 blessés ; un accident près de la Concasseuse d'un chantier voisin a fait quatre victimes ; dans l'un des hôtels, un récipient d'alcool fait explosion, quatre personnes sont atteintes. Dans les pâturages des Eloges, un intrépide qui a voulu faire du ski un sport d'été, a fait une chute malheureuse et non loin de là gît un infortuné auquel une ruade de cheval a brisé le fémur.

Les samaritains sont répartis en six groupes dont cinq vont porter secours aux malheureuses victimes. Le sixième organise à la cantine un poste de secours provisoire.

Au bout de vingt minutes arrive un premier blessé couché sur un brancard nouveau modèle et bientôt c'est un défilé ininterrompu de blessés, arrivant les uns soutenus ou même portés par deux bonnes samaritaines, les autres étendus sur des brancards perfectionnés ou rustiques.

Avant 4 h. les 20 blessés sont là, et leurs pansements vérifiés par les représentants de la faculté, ils ne tardent pas à retrouver l'usage de leurs membres.

Après le rapport des chefs de groupes, le D^r Miéville exprime aux samaritains sa satisfaction sur la manière dont ils sont sortis de l'épreuve de ce jour. Il est heureux de voir qu'ils n'ont pas oublié ce qui leur a été enseigné et les engage à persévérer et à se développer toujours.

Une modeste collation retient encore pendant quelques instants samaritains et samaritaines sur les hauteurs paisibles du Mont-Soleil.

C.